

---

---

# GAZETA MINISTERIAL DE SEVILLA

DEL MIÉRCOLES 3 DE AGOSTO DE 1808.

---

GRAN BRETAÑA.

*Londres 24 de Junio.*

Se han mandado alistar buques para embarcar dinero, armas, municiones &c. con destino á España. A petición de los enviados á Asturias, se preparan para aquel principado 100<sup>0</sup> chuzos: 30<sup>0</sup> de ellos están ya embarcados, como tambien dos compañías de artilleros con sus trenes competentes para el mismo destino. Quedaban tambien embarcados 40<sup>0</sup> fusiles. Se ha hecho á la vela una fragata para Asturias, y en breve la seguirán los demas buques que se alistan.

D. Diego Duff, que fué cónsul de Inglaterra en Cádiz, tiene órden de ir á Gibraltar á observar las disposiciones de los andaluces. No se duda que sean las de unos verdaderos españoles.

Las potencias del Norte se han alarmado con las noticias de la traycion de Bonaparte en España. Las cartas del Continente aseguran que el Emperador de Austria levanta un poderoso ejército; y que nadie se exceptua del alistamiento. El motivo de estos preparativos es urgentísimo. Bonaparte ha pedido paso para sus tropas por los dominios austríacos para atacar, segun dice, la Turquía. Como una pretension semejante dió lugar á la entrada de tropas francesas en España, y facilitó la horrible felonia

que allí ha cometido, tiene sobrados motivos el Emperador para temer por su seguridad é independencia. Se dice que se ha negado el Austria á las pretensiones de Bonaparte; y que para sostener esta negativa, ha levantado un ejército perfectamente organizado de 200000 hombres, segun las cartas de Holanda. Tambien se ha creado en los estados austríacos una nueva milicia con el nombre de *guardia nacional*.

La monstruosa ceguedad, que se habia apoderado del gobierno ruso, empieza á disiparse. Las tropas rusas han desmayado en sus esfuerzos contra la Suecia. El Emperador Alexandro se niega á cumplir algunas pretensiones de Bonaparte; y este, faltando á las estipulaciones de Tilsit, ha mandado á sus tropas que marchen sobre el Wistula.

La Dinamarca está sumamente descontenta. En efecto ¿quien no escarmentará en el exemplo de España? ¿A quien podrán ya ocultársele las intenciones del tirano del mundo?

4 de Julio.—*Parte del discurso del Rey á ambas Cámaras del Parlamento, sobre los negocios de España, hecho por los Lores comisionados el mismo dia que se decretó en el Consejo privado la cesacion de hostilidades.*

Milores y Señores.—En los acaecimientos recientes de España é Italia se han manifestado unas pruebas nuevas y que dan golpe, de la ambicion desmesurada y perniciosa que estimula al enemigo comun de todos los gobiernos bien establecidos y todas las naciones independientes que hay en el mundo.

Su Magestad mira con el interes mas vivo el espíritu leal y determinado que manifiesta la nacion española en resistir la violencia y perfidia con que han sido atacados sus mas preciosos derechos.

La nacion española luchando así noblemente contra la tiranía y usurpacion de la Francia, no puede ser ya considerada como enemiga de la Gran Bretaña, sino está reconocida por S. M. por su amiga y aliada natural.

Se nos ha mandado informaros que S. M. ha recibido

comunicaciones de varias provincias de España solicitando su ayuda. La respuesta que ha dado S. M. á estas comunicaciones ha sido recibida en España con todas las demostraciones de aquellas sensaciones de confianza y afecto que congenian con los sentimientos y con los verdaderos intereses de ambas naciones. Y Su Magestad nos manda asegurarnos que continuará en emplear todos los esfuerzos que le sean posibles para apoyar la causa de España, guiándose en quanto á la naturaleza y el modo de dirigir sus esfuerzos por los deseos de aquellos en cuyo favor se emplean.

Contribuyendo así al feliz éxito de esta justa y gloriosa causa, no tiene Su Magestad otro objeto que el de conservar ilegas la integridad é independencia de la monarquía española. Mas confia en que los mismos esfuerzos que se dirigen á este grande objeto puedan, bendiciéndolos la Divina Providencia, conducir por el efecto que tengan y el exemplo que dan, á la restauracion de la libertad y paz de toda la Europa.

6. de Julio. = Si la junta de Bayona excita nuestro desprecio por su baxeza y viles adulaciones, la Suprema Junta de Sevilla nos infunde ánimo por su patriotismo; y de la energia que despliega nos prometemos el mas feliz resultado. = En esta augusta Asamblea brilla el verdadero carácter de la nacion española. En ella descubrimos el espíritu que aniquilará la confederacion de tiranos y traidores de Bayona. (*Courier.*)

## ESPAÑA.

*Palma en la Isla de Mallorca 30 de Mayo.*

El movimiento de nuestra Isla ha sido semejante al de toda España. D. Juan Miguel de Vives es Capitan General de este Reyno en nombre de Fernando Séptimo.

*Riuseco 9 de Julio.*

El general frances que manda en Palencia, envió á pedir al monasterio de Matallana 2000 reales en el término de 48 horas, so pena de exigirlos por violencia. Nues-

tro general destacó una partida del regimiento de caballería de la Reyna, que llegó al monasterio el mismo día que debía cumplirse la intimación de los Franceses; y á vista de sus partidas abanzadas, que permanecieron en una vergonzosa inacción, transportaron los nuestros todas las alhajas de fácil conducción. Algunos días ántes 7 soldados españoles con un sargento habian ahoyentado una partida de mas de 20 cazadores franceses.

El general frances volvió á repetir su intimación. Al amanecer del día 7 ocupamos las alturas de Matallana con una partida del regimiento de caballería de la Reyna, compuesta de 8 soldados, un cabo y un sargento, al mando del alférez D. Miguel Maudit. Cerca del medio día llegó un paysano de Villalva, diciendo que en su pueblo habian entrado 7 soldados y un sargento de cazadores franceses á caballo, pidiendo de comer. Maudit voló en su busca; habiendo huido á los montes, fué en su alcance, á pesar de la ventaja que llevaban de un quarto de legua, sufrió la descarga primera, y arrojando e sobre ellos, quedaron 4 muertos, y los otros 4 prisioneros, y cogidos sus caballos, armas y arreos correspondientes.

*Sevilla 3 de Agosto.*

El Lunes próximo pasado á las 10 de la mañana llegaron á esta capital los Excmos. Sres. Conde de Tilly y D. Francisco Xavier Castaños, Capitan General de Ejército y general en jefe del nuestro. Al estruendo de las descargas del parque, y entre los vivas y aclamaciones de todo el pueblo, que habia concurrido á ver entrar al vencedor de Baylen, se dirigió este, acompañado de la diputación, que esta Junta Suprema habia enviado para recibirle, á la iglesia metropolitana, á dar gracias por su victoria al Dios de los ejércitos y á nuestro Santo Rey Fernando. De allí pasó á pie á la Junta Suprema, donde fué recibido con la efusión de afecto, que su mérito y servicios exigen. Se le dió la corona de laurel y este símbolo de la victoria, en las manos del héroe, recordó á los enternecidos Sevillanos

los triunfos de la antigua Roma; pero de una manera mas sencilla y mas digna de la humanidad. Despues se retiró á descansar, sin que los aplausos de este reconocido público cesasen un momento. Así la gloria mas pura y merecida es el premio de la victoria mas completa é importante que ha conseguido General alguno.

La corona de laurel, dada en premio al Señor Castaños, habia sido presentada en la Junta por las Señoras de esta Ciudad. Ya dias ántes se habian exercitado en disparar los cañones del parque: y el mismo zelo, que las movió á enseñar sus manos á la defensa de la patria, es el que ha coronado las sienes de nuestro glorioso defensor.

El Excmo. Sr. D. Tomas de Morla habia llegado á esta ciudad el mismo dia entre seis y siete de la mañana.

La guardia de honor de la Suprema Junta de esta capital tuvo en la tarde del dia 29 á las 6 de ella la satisfaccion de reconocer por su Comandante en Xefe al Excmo. Sr. D. Manuel de Moncada, Principe de Monfort, Grande de España, Gentilhombre de Cámara con exercicio y Teniente General de los Reales Exércitos &c. con cuyo motivo se formaron los guardias á caballo en la plaza de la Real Maestranza, adonde asistió S. E. con un lucido acompañamiento, y les pasó revista al cuerpo. La vista de este lucido esquadron y sus evoluciones mereció el aplauso de su Comandante en Xefe y de todo el brillante concurso, quedando sus individuos llenos de complacencia por el honor y distincion que se les dispensó en este acto.

Algunos buenos patricios, deseando perpetuar la memoria de la victoria conseguida entre Baylen y Andujar por el exército de Andalucía al mando del Excmo. Sr. D. Francisco Xavier de Castaños, han abierto una subscripcion para costear un premio correspondiente y digno del objeto al pintor que mejor desempeñare un quadro, á lo ménos de 4 varas de ancho y tres de largo, en que se represente la rendicion del exército frances con la posicion local de nuestras divisiones en aquel acto.

Se advierte que debe representar al natural en quanto

sea posible los retratos de los Excmo. Sres. Condes de Tilly, y de los Generales Castaños, Dupont, Reding y Coupigni.

Se depositarán los quadros que concurren al premio en el salon de la Junta Suprema, y serán exâminados por los sugetos que esta nombre, y si merecieren algunos su aprobacion, se adjudicará el premio al pintor que mejor haya desempeñado el programa, y un accesit al que mas se le acerque. Los quadros deberán estar presentados en 23 de Noviembre.

Se admiten subscripciones voluntarias en la imprenta y librería de Hidalgo, advirtiendo que deberá depositarse la oferta voluntaria de cada uno en el momento de la subscripcion.

Por carta de Madrid fecha 19 de Julio se sabe mandó aquel Gobierno repicar y poner luminarias por la entrada en España del pretendido Rey Josef Napoleon. En efecto todas las Iglesias se pusieron á doblar y á tocar á misa. El Gobierno se incomodó fuertemente, y baxo ciertas penas mandó á los Párrocos y Comunidades repicasen desde las 2 á las 3 de la tarde. A pesar de ello muchas iglesias no lo hicieron. A la noche la iluminacion fué muy mezquina, y solo en ciertas y ciertas casas. Una porcion de ciegos estaban tocando violines y otros instrumentos á la puerta de palacio; el pueblo se los rompió y los dispersó. 50 franceses que estaban de guardia enfrente, no se movieron á nada, á pesar del grito comun *muera Napoleon*. Se arrojaron á varias casas, y derribaron las antorchas de la iluminacion. Corria ya la voz de que Dupont y su ejército estaba cercado por el de Andalucía, y el pueblo estaba dispuesto á una conmocion, que sin duda se verificará luego que se tenga certeza de la destruccion del ejército frances, á la que no cooperarán poco los manchegos, libres ya del temor que debian infundirles las tropas enemigas de Andalucía.

El 26 de Julio entró en el puerto de Málaga el falucho Ibicenco Santiago, cuyo patron Jayme Milanés declaró habia arribado al puerto de Alendia en Mallorca una fragata inglesa que llegó el 14 muy maltratada de resultas de un

combate que sostuvo una esquadra de su nacion con una francesa , que salió de Tolon , compuesta de 11 navios, de los que dos fuéron á pique , dos quedaron prisioneros , y el resto huia hácia la costa de Francia , y en su seguimiento los vencedores para concluir su derrota. Esta esquadra enemiga se dice conducia tropa de desembarco en número de 1300 hombres , cuyo destino era á las islas Baleares ó Cataluña. (*Diario de Málaga 27 de Julio*)

### *La espada de Francisco I.*

El tirano de la Francia, que no ha omitido medio de envilecer nuestra generosa nacion , creyó seria uno el exigir de nuestro mal aconsejado Gobierno la espada de Francisco primero. ¡Pérfido! No la conquistaron así nuestros abuelos. ¿Acaso pensó de este modo borrar de los fastos de la historia nuestras heróycas hazañas? Mientras existan los campos de Pavia , será eterna la memoria de los españoles. Todo el oprobrio cayó sobre Napoleon, que recordó á la Europa nuestros triunfos , y manifestó su debilidad. Este monumento de nuestra superioridad sobre la Francia , lo será ahora de la iniquidad de su gobierno. Franceses , no mostreis al curioso extranjero que os visite la espada de vuestro Rey Francisco. El os dirá: *Es verdad que Napoleon la recuperó por la perfidia ; pero los españoles la conquistaron con arroyos de sangre de vuestros padres.* Si la hubiese adquirido como la del gran Federico, pudiera envanecerse la Francia. La batalla de Jena derribó la columna de Rosbac , y le dió derecho al acero, que jamás miraron las huestes francesas sin temblar. ¿Y qué triunfos obtuvo sobre nosotros? ¡Ah! dilo tú, engañado Fernando , que te entregaste al mas pérfido de todos los hombres : digalo Madrid regado con la sangre de sus desarmados habitantes ; alze la voz Córdoba , Jaen , Andujar y quantos pueblos han albergado las generosas tropas francesas , profanados sus templos , robados sus vecinos, violadas sus mugeres ::: ¡qué horror! Estas son las glorias, estos los hechos de armas con que Napoleon ha conquis-

tado la espada de Francisco primero. ¡Eterno padron de su rastrera y pérfida política!

Valientes españoles, ya habeis vengado, no vuestra vergüenza, pues toda es suya, sino el desprecio con que pensó trataros. Los campos de Baylen, los muros de Valencia, las eras de Zaragoza :::: ¡Nombres que llegarán á la mas remota posteridad! Ved aquí vuestras verdaderas glorias, y la confusion de esos exércitos de asesinos, que creyeron neciamente burlar vuestra justa venganza. Preparaos á nuevos triunfos. Otra espada hay de mas precio para vosotros. Volad y arrancadla al pérfido que os ha engañado. Pero él no vendrá á buscaros: el hombre cruel y sanguinario es cobarde; huirá delante de nuestros batallones; mas vosotros sabreis seguirlo hasta el último confin de la tierra, para librarla del tirano que la deshonorá.

*Se han dado quejas á los editores de esta Gazeta por haber omitido noticias en que interesa la gloria de algunos buenos patricios. Para evitar semejantes quejas en lo sucesivo, declaran los editores, que sus relaciones son siempre extractadas de documentos de oficio, comunicados por la Superioridad: así, los que fueren acreedores á la gloria que dispensa este periódico, y de la qual es único árbitro el Gobierno, deberán dirigirse á la Suprema Junta, que con su acostumbrada justificacion, mandará publicar sus hazañas ó sacrificios en favor de la patria, para que participen de la alabanza merecida.*

*Esta Suprema Junta, atendiendo á la comodidad de los pueblos que reciben la gazeta por los correos ordinarios, ha dispuesto que dicho papel ministerial se dé al público en adelante los Mártes y los Viérnes. El Viérnes próximo 5 de Agosto será el primer dia en que tenga lugar esta variacion.*

CON SUPERIOR PERMISO.

---

EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA DE HIDALGO  
Y SOBRINO.